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本报融媒体记者 司鹤欣 整理

小区水质过关吗
反映问题：我是虞城县亿阳金都小区的一名业主，

近期小区水质差，水中有肉眼可见的杂质，烧水有茶
垢，请相关部门关注此事。

办理单位：虞城县委
办理结果：虞城县市政自来水取自虞城县第二水

厂。经自来水公司化验室自检，市（县）防疫部门、市
城管局、市县环保部门定期、不定期检查，自来水公司
委托河南省水质检测中心106项全分析，水质符合国家
规定的GB5749-2006生活饮用水标准。由于多次拨打
反映人所留电话，一直无人接听，不能对其家中水质
情况进行排查，近日，自来水公司工作人员随机抽取
该小区4户居民进行入户排查，小区水质正常，暂未发
现问题。

这个集中隔离点设置是否合适
反映问题：睢阳区在东方兰亭苑日月枫华酒店设置

集中隔离点，紧挨东方兰亭苑小区，该小区住户较多，
人员密集，这个集中隔离点设置是否合理？

办理单位：睢阳区疫情防控指挥部办公室
办理结果：经查，日月枫华酒店集中隔离点设置在

沿街商住楼上，楼后有停车场，距离居民楼 50 米以
上，并且与居民区之间有用于硬隔离的铁皮围挡。该隔
离点在启用前规范设置三区两通道，并通过相关部门验
收，符合隔离点要求。睢阳区各集中隔离场所按照相关
管理要求，严格人员管理和消杀措施，坚决杜绝隔离点
疫情蔓延。
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4月24日，在忠民河公园，不少家长带着孩子来到河边
网鱼，视一旁的防溺水警示牌而不见。

本报融媒体记者 崔 坤 摄

4月24日，在香君路与平原路交叉口东南角，一处交通
指示灯杆受损倾斜。 本报融媒体记者 崔 坤 摄

本报讯（记者 司鹤欣）“神火大道与文化路交叉口
东南角公园的路灯这几天一直不亮，影响我们正常锻
炼，希望相关部门派人去看看，让这个公园的路灯尽快
亮起来。”近日，有市民拨打市12345政务服务便民热线
反映。

4月 18日早上，记者来到这一公园进行查看。“早
上和晚上不少老年人爱在这里锻炼，路灯也不知道咋回
事，这一段时间都不亮了。”几位正在晨练的群众告诉
记者。

“这片公园公共照明不亮的问题，我们自己的工作
人员也已经发现了，目前正在查找原因。现在群众也给
咱们 12345热线反映了，我们会抓紧找到故障部位，尽
快恢复照明。”市城市管理局城市照明管理处相关负责
人陈胜告诉记者。

4月25日，经记者再次与市城市管理局城市照明管
理处联系，得知该公园路灯不亮的问题已经解决。“我
们调派技术人员经过仔细排查，发现是前一段附近道
路进行排水管网施工时将线路挖断了，导致这个公园

的路灯不亮。找到原因后，我们又进行了破土施工、
抢修，已经于20日恢复了照明。”陈胜说。

公园路灯不亮影响群众锻炼
市城市管理局城市照明管理处：迅速排查原因恢复照明

上周全市共受理有效事件 25037 件，电话受理
23605件，微信受理 1392件，手机APP 受理 9件，网
站受理30件，政务服务网受理1件。

上周办理较好的单位有睢阳区人民政府、虞城县
人民政府、民权县人民政府、市公安局、市城市管理
局、市生态环境局、梁园区城市管理局、睢阳区市场

监督管理局、示范区住房和城市建设局、梁园区谢集
镇政府、梁园区平原街道办事处、梁园区前进街道办
事处、睢阳区路河镇政府、睢阳区新城街道办事处、
睢阳区古宋街道办事处、示范区张阁镇政府、示范区
平安街道办事处、示范区中州街道办事处。

上周群众主要集中反映的问题在以下几个方面：

咨询离商返商、健康码疫情防控码转码及核酸检测问
题（实时热点类），梁园区谢集镇孙楼村小李村道路维
修问题（三农问题类），梁园区民主路与商源路交叉口
水博世纪园小区维修基金发票问题（房产物业类）。

上周办理得群众较满意工单有：1.睢阳区珠江路
与凯旋路交叉口西南角辅道上一处损坏路面未及时维
修问题，已由市政工程总公司凯旋路项目部修复完
毕；2.梁园区神火大道与文化路交叉口东南角花园内
路灯不亮问题，已由市城管局城市照明管理处及时处
理完毕。 本报融媒体记者 司鹤欣整理
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本报讯（记者 成绍峰） 4月 20日晚上，商丘老兵代驾大
队代驾小哥李宇夜间收取代驾费时，客户张先生错把300元的
代驾费支付成了 3000元，李宇发现代驾费付多时，张先生已
经乘朋友的车离去。第二天，李宇辗转将多付的 2700元退给
张先生。

4月 20日 20时 40分许，商丘老兵代驾大队接到张先生的
代驾请求，公司就近派李宇前去服务，李宇按照张先生要求，
很快来到凯旋路与南京路交叉口附近。见到张先生后，李宇上
车赶往张先生要求去的睢阳区包公庙乡。

到了目的地办完事情之后，张先生又称还得帮他代驾返回
市区，李宇又带上张先生返回，回到市区时，已经是 22 时
30分。送张先生到指定地点，代驾结束，张先生急急忙忙扫
码支付代驾费用。按照代驾软件计费显示为318元，李宇给张
先生优惠18元，代驾费用应为300元，张先生扫码付费后，直
接坐上了朋友的轿车离去。

李宇在回家路上看手机，这才发现张先生付了 3000元。
因张先生朋友帮他叫的代驾，李宇只好先拨打张先生朋友的电
话，告诉他张先生多付了 2700元。而这位朋友也已经和张先
生分开，等他联系张先生时，电话已经无人接听了。“明天再
说吧，估计他喝多回家睡觉了。”张先生朋友对李宇说。一时
不能退还给张先生多余的费用，李宇又第一时间把事情给商丘
老兵代驾大队大队长王启庆作了汇报。

次日上午9时许，李宇估计张先生应该完全醒酒了，然后
又联系张先生朋友，在张先生朋友的帮助下，很快联系到张先
生，然后李宇和张先生互相加了微信，把多付的 2700元退还
给他。

“作为代驾，不能多要客
户的一分钱。咱是一个老兵，
需要维护退伍军人的形象。客
户酒后多付代驾费的事不少，
这是小事一桩。”4月 22日下
午，李宇接受记者采访时说。

客户多付2700元代驾费
代驾小哥发现后及时退还

一个年近50岁、此前热度不高的男艺人，近日
却以火箭速度快速“出圈”了。这个人，就是因上
海疫情防控需要而居家生活并开展线上健身直播的
刘畊宏。

从“7 天涨粉 1000 万”到“1 天涨粉 1000 万”，
可以说，刘畊宏的“出圈”已经成为了一种现象级
事件。如今在网络上，不仅有一大批的“李佳琦女
孩”，更有了众多的“刘畊宏女孩”——一个喊着

“321 来了”，掏走了女生们兜里的钱；一个喊着
“123跟上”，直接把女生们累趴下。

刘畊宏的“出圈”是有着主客观两方面原因的。
客观方面，疫情的蔓延和严格的防控政策，使居家成
为不少人的生活状态。主观原因是刘畊宏身上展现出
的居家状态，和大部分人差不多，而不同的是，他身上
表现出的真实、幽默和乐观，让观看其视频的人产生了
共情与欢喜，更找到了面对疫情的正确态度。

疫情改变了社会生产生活的方方面面，也改变了
每个人的心态和状态。虽然疫情已经被人们熟悉，各
项防控措施也越来越有效，但是疫情毕竟是疫情，当

它蔓延开的时候，受影响的人们不免还是有惊慌、担
心和茫然，以及对未来不确定性的忧虑。此时，真实
与乐观就显得尤为重要了。真实，既是自我对当下环
境的主动适应，也是与他人、与社会的一种交流态
度，人与人之间保持一种真实的状态，才能走到一
起，共同面对疫情。而乐观就更加重要了，当刘畊宏
在直播间里自我调侃时，当进行核酸检测的“大白
们”上演各类花式“催检”时，当志愿者开始变成段
子手告诉每个人该如何做好自我防护时，我们的社会
都在以一种更加乐观的心态去迎击疫情。真实与乐观
之外，健康的身体也愈发受到重视。居家期间，钱包

“瘦”了，就更不能让身体再“胖”了。让身体实实
在在的健康健硕起来，咬咬牙总是能够得到一些效果
的，这里面的确定性能够让人们在面对疫情带来的不
确定性时，多一些勇气和信心。

真实、乐观、健康等一系列的正能量，不仅是我们
面对疫情的正确态度，也更应是全社会应对各类风险
和挑战的态度。积极面对困难，用乐观的态度和坚定
的信心创造美好生活，生活就不会辜负每个人的努力。

面对疫情需要传递正能量
□ 祁 博

事件回放：近日，有网友咨询市一中新校区学区划分情
况，并提出个人意见。网友在留言中提出，市一中新校区一
年一划学区的事备受关注，2022年相关部门可以进一步优
化教育资源，求同存异，在学区划分的问题上不要有重叠片
区，同时就近原则是第一位。

对此，市教体局作出反馈如下。2018年，市一中新校
区投入使用，开始招收七年级新生。当时其周边大部分土地
都还没有开发建设，只有西边紧邻归德路（以东）的地方有
少许建成的住宅小区，且向西至归德路没有初中学校。2018
年以来，市一中新校区周边土地开发建设加快，在建和交付
的住宅小区日益增多。为此，市教体局每年都会综合考虑市
一中新校区招生规模、学位数量、班额规定和周边学校分
布、楼盘开发建设和交付入住情况、适龄儿童少年人数等因
素，对招生（学区）范围和招生对象等进行相应调整，即

“一年一划”。2021年，位于张巡东路与学院路交叉口东南
的示范区茶庵学校（九年一贯制学校）已投入使用。2022
年，市教体局将高度关注群众诉求，虚心听取群众意见，根
据学区划分的原则和依据，对市一中新校区招生（学区）范
围进行科学合理的划分调整。

网友评论：学区的划分是家长们最关心的问题，涉及方
方面面，所有人满意是不可能的，但如何让绝大多数家长放
心，让学区的划分有相对的公平，这个需要相关部门好好研
究研究。

——铁铉
点评：应坚持公平、公正、公开的原则。

网友关注市一中新校区学区划分问题
市教体局作出反馈

事件回放：为统筹做好疫情防控和保通保畅，自4月23
日起，我省正式启用入豫货车司乘人员报备系统。

按照疫情防控政策要求，所有入豫货车司乘人员通过豫
事办APP、支付宝“豫事办”小程序及河南各地政务服务移
动端等进入“来（返）豫报备”系统，点击“来（返）豫货
车司乘人员报备”进行信息报备。

入豫货车司乘人员报备信息主要包括：个人基本信息，
车牌号，来源地详细信息，目的地详细信息，预计到达时间，
预计离豫时间，是否有发热、咳嗽等相关症状，14天内是否到
过中高风险地区，收（发）货联系人、联系方式等。

需要提醒的是，所有入豫货车司乘人员要提前 24小时
报备，如报备后变更行程，信息可修改2次或撤销登记。未
提前报备的人员，需在入
豫防疫检查点补录完成报
备，为提高查验通行速
度，建议货车司乘人员提
前报备。报备完成后，系
统自动向收（发）货联系
人发送信息，提醒其督促
入豫货车司乘人员做好末
端防控。

更多详情及报备指
南，请扫描右侧二维码进
行了解。

入豫货车司乘人员报备系统启用

网友评论：要根据货运车辆、司机的实际行程进行管
控，不能简单以车籍地、户籍地作为限制通行的条件。来自
中高风险地区所在地市的重点物资车辆，如果符合疫情防控
要求并持有通行证，也应该放行。

——叶子
点评：疫情之下，每个人都不容易，应多点互相理解。

本报融媒体记者 杨宁 整理

▲4月24日，园林工人们在华商大道
道路景观带内更换时令鲜花，营造整洁、
优美的城市道路绿化景观环境。

本报融媒体记者 崔 坤 摄

▶4月24 日，数台环卫车辆在富商大
道进行道路清洗作业，最大程度清除路面
灰尘，保持干净整洁的道路交通环境。

本报融媒体记者 崔 坤 摄

◀4月24日，环卫工人使用高压水枪对
商丘古城景区内大理石地面进行冲洗，努力
提升景区精细化管理水平，全力打造干净、
整洁、靓丽的景区环境。

本报融媒体记者 崔 坤 摄


